

Action Socialiste, juillet 2016

LES DÉBATS DES CAHIERS DE LA PRÉSIDENTIELLE

les cahiers de la présidentielle

LA SANTÉ, UNE PRÉOCCUPATION POUR TOUS, UN DÉBAT TRÈS SUIVI À PITHIVIERS

Dans le cadre des cahiers de la Présidentielle, les sections du Pithiverais et du Malesherbois, ont organisé une soirée ciné-débat autour du thème de la santé le jeudi 9 juin, au cinéma Le Mail de Pithiviers en présence des élus du Parti, le sénateur Jean-Pierre Sueur, la députée de la sixième circonscription du Loiret, Valérie Corre et la vice-présidente du conseil régional Anne Leclercq. Philippe Froment, secrétaire fédéral du Loiret, a présenté la démarche et Ghislaine Kounowski, secrétaire fédérale à la santé a animé la soirée.

En introduction au débat, le film de Thomas Lilti « Médecin de campagne », avec François Cluzet et Marianne Denicourt, a été projeté. Le thème de la désertification traité dans ce film, revêtait une acuité particulière dans le Pithiverais, qui comme beaucoup de territoires en France, est touché par les départs à la retraite non remplacés des médecins généralistes. A ce constat sur la médecine générale libérale, s'ajoute l'impact de cette situation sur la médecine spécialisée, sur les autres professions de santé mais également sur le secteur public.

En France, l'hôpital public occupe une place centrale dans l'offre de soins. Au fil du temps, ses missions se sont étendues, alors même que son fonctionnement est soumis à des contraintes, économiques et réglementaires, de plus en plus fortes.

Les dernières menaces sur la maternité de Pithiviers illustrent de manière accrue le problème de la santé dans notre territoire. En effet, la veille une annonce de suspension des naissances, faute de médecins (anesthésiste et obstétricien) pour assurer un service continu, avait jeté le trouble à Pithiviers. Pour exprimer le désarroi des habitants, une place a été faite à l'expression de l'association des usagers « À Pithiviers, l'hôpital c'est vital »

Invités, les professionnels de la santé, et les sympathisants ont pu débattre autour de ces constats et de l'action du gouvernement dans le cadre de la loi de modernisation de notre système de santé, présentée par Ghislaine Kounowski.



Dès 2012, le Pacte territoire-santé visait une meilleure répartition des médecins dans l'hexagone en facilitant l'installation des jeunes médecins dans les territoires déficitaires. Des mesures incitatives qui ont vite laissé place aux souhaits d'actions plus radicales comme revenir sur la liberté d'installation, libérer le numerus clausus... évoquées également pour surseoir à la carence des soins, mais surtout pour créer des conditions d'exercice plus acceptables par les nouveaux médecins, le développement des Maisons de santé, dont l'une est en gestation à Pithiviers.

Au total, quelques 90 personnes ont participé à ce débat, ce qui fut pour les sections du Pithiverais et du Malesherbois, un succès d'audience motivant.